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札幌クラブ CS,EMC 担当 中田 
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THE SERVICE CLUB OF YMCA 

THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y’S MEN’S 

CLUB 

THE Y’S MEN’S CLUB OF SAPPORO 

CHATERED IN 

NOVEMBER 21,1955 

c/o YMCA 
MINAMI 11 NISHI 11 
CUO-KU SAPPORO 
〒064-0811 
011(561)5217 

― 主 題 ― 

國際会長      

アジア会長     

東日本区理事  

北海道部部長    

札幌クラブ会長  

 

札幌クラブ役員 

会 長  伏木 康 

書 記  柴田 伸俊 

会 計  秋葉 聡志 

直前会長 柴田 伸俊 

 

Jennifer  Jones (オーストラリア) 

田中 博之（東日本） 

山田 敏明（十勝） 

宮崎 善昭（札幌） 

伏木 康 （札幌） 

 

評 価  E v a l u a t i o n  

 

２０２０年６月 

２０２０年５月インタ－ネット例会     在籍会員 ８名   例会出席 ６名   メネット 0名    メーキアップ 0名 

出席報告             ゲスト 0名   ビジター 0名   出席者合計 ６名     出席率  ７６％ 

 

 

 今月のことば 

「Building today for a better future」 

「Action」 (アクション) 

「勇気ある変革 愛ある行動」 

「日々新たな者としてYMCAと共に歩もう」 

「手を取り合って」Let Us Cling Together 

 

 

 

わたしたちは知っているのです。苦難は忍耐を、 

忍耐は練達を、練達は希望を生むということを。 

ローマの信徒への手紙 5章 3～4節 中田靖泰選 

 

巻頭言     2019- 2020     

            安田 文子 

/      
 

年度初めはアジア太平洋地域大会に参加、8月はその報告会「わせ

ねでや」を豊平館で開催しました。 テイラー・アンダーソンさんの

こと覚えていますか？ KIBOTCHAを 

いつかまた訪問したいと思います。  

11月は北見 YMCA50周年の記念式典 

に参加しました。 チミケップキャンプ 

場が荒地からスタートした時のお宝写真 

が残っていて、キャップことクリフ・М 

・ドゥルーリーさんの開拓精神を改めて 

リスペクト。チミケップの功労者澁谷泉 

さんの娘さんにも会うことができました。 プロのタップダンス・コ

メディーユニット「タップドゥ」のジャグリング、パーカッションも 

含めたステージに子供たちは皆夢中、素晴らしい周年プログラムでした。 

12月は行啓通商店街の居酒屋「鳥魚」で忘年会。スペアリブが絶品でした。 

3月の時計台コンサートは無念の中止、5月例会は google meetで行いました。 

例会中止の期間中は北海道 YMCAのスタッフ、リーダーの皆さんが制作した YOUTUBEを楽

しく拝見させて頂きました。 「みつかる。オンラインでつながる。よくなっていく。」 
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日時： 2020 年 6 月 12 日(金) 18:30～20:30       

場所： 北海道ＹＭＣＡ 101 教室 

札幌市中央区南 11 条西 11 丁目 

     電話 011-561-5217  

会費： 1,000 円  

プログラム： 

       司会  柴田 伸俊 

⓵ 18:30～ 食事 

⓶ 18：55 開会点鐘 会長      伏木 康 

③  （ワイズソング・ワイズの信条  全員） 

④ 19：00 「共同の祈り 

～会員ワイズメンズクラブとともに」 

⑤ 19：30～20：30 オンラインスピーチ 

     東日本区理事   山田 敏明 君 

   東日本区書記   山下 誠 君 

      札幌クラブ会長 伏木 康 君 

④ 誕生日   

5 月  3 日 宮﨑善昭 

    5 月 17 日 宮崎由美子     

5 月 18 日 秋葉康子 

5 月 26 日 北川佳治 

    5 月 28 日 伏木康 

⑤ 結婚記念日   

4 月 ９日 伏木康・恵美子夫妻 

4 月 15 日 小野健・エリナ夫妻 

4 月 16 日  中田靖泰・千鶴夫妻 

4 月 29 日 柴田伸俊・邦子夫妻  

5 月 2 日 秋場聡志・康子夫妻  

5 月 16 日 宮﨑善昭・由美子 

⑥ 今月の歌   ＹＭＣＡの歌 
 

 
 

 

 

⑦ 諸報告           各担当者 

⑧ ＹＭＣＡ報告   担当主事 北川佳治 

⑩ 閉会点鐘   会長  伏木 康 

 
 

日時： 2020 年 5 月 19 日（火）18:30~19:30 

場所： 勤務先、自宅、etc. 

参加者:秋葉、小野、北川、中田、宮﨑、安田 

 定刻に秋葉会計が会員に招待状を送り、上 

記会員が参加した。近況、今後の見通し・計 

画、抱負などを語り合いました。（p. 3 参照） 

 

 

 

 

 

 中田 靖泰 

 コロナウイールスが猛威を振るい、日常生

活は混乱し、経済も大きな影響を受けていま

す。苦難に会う時、よくこの聖句が引かれま

す。やがてコロナは過ぎ去ります。その後、

ただ元の日常に戻るのではなく、希望に満ち

た「新しい日常」を生み出すことが出来るよ

うに今一度この聖句を読み返し、噛み締めて

みようではありませんか。 

日時： 2020 年 5 月 26 日（火）18:30~19:30 

場所： 勤務先、自宅、etc.  

参加者： 秋葉、小野、中田、伏木、宮﨑、

安田 

Google Meet による会議も回を重ねるごと 

に全員熟達し、スムーズに議事が行なわれる

ようになりました。「緊急事態宣言」も全国

最後でなんとか解除されましたので、６月例

会を対面で行うことに決定しました。しかし、

第３波を招かないように全員マスク着用で行

います。フェイスシールドは不要です。 

１．6 月例会の日時変更： 

 定例の第３火曜日（6 月 16 日）12 日(金)

に変更します。19：00 より「ＹＭＣＡ共同の

祈り」に参加します。 

１．理事、初期を例会にインターネット招待： 

山田東に本区理事、山下書記のご苦労、活

躍に感謝するために両ワイズを札幌クラブ６

月例会にインターットで招待します。 

３．7 月８月例会卓話者： 

 7 月例会に湯谷氏（中田靖泰会員友人）を卓

話者として依頼します。８月例会では宮﨑善

昭新会長が新年度の抱負を語ります。 

４．6 月ブリテン 

巻頭言：安田文子 今月の言葉：柴田伸俊 

５．時計台コンサート 

 今後の状況を見ながら柔軟に対応する。 

 

 

 

 

 

 

 

今月の言葉：柴田伸俊 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これからの国際協力事業は？ 小野 健 

2020年もそろそろ折り返し地点に来ていますが、

今年は全世界でのコロナウイルスの感染というこれ

までほとんど考えられなかった（映画ではこれまで

にもありましたが）脅威と戦う 1 年になってしまい

ました。 国際協力の仕事も 3月以降、海外渡航がで

きないために多くのプロジェクトが中断している状

況です。私の担当していたブルキナファソのプロジ

ェクトはちょうど案件終了のタイミングであり、こ

の 2 か月は自宅に「巣籠り」して報告書や資料の作

成などの仕事をしていました。しかし、これからの

海外業務がどのようになるのか、いつ現場での仕事

を再開することができるのか、見通しが立っていま

せん。また、毎年の恒例行事になっていたこの時期

のアフリカ各国からの研修員を招聘した水分野の研

修プログラムも、当然来日できないので中断中です。

そのような状況の中、これからの国際協力事業の在

り方について、何ができるのか、JICA さんとアイ

デアを出し合って考えているところです。 

「新しい生活様式」が提唱されているところです

が、これまでの常識に捉われない柔軟な発想で色々

なことを考えていかなければいけない時代に入って

きているのだと思います。そしてこのような時代だ

からこそ、地域コミュニティや若い世代をサポート

する YMCA やワイズの役割は大事になってくるの

ではないでしょうか。皆さんとこれからやるべきこ

と、できることを考えていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（インターネット卓話その他より） 

 

  

 

 

 

札幌ワイズメンズクラブ         卓話のページ          2020年 6月  p.3 

 

 

 

第２３回東日本区大会の中止について    東日本区理事 山田敏明 

 北海道もほとんど雪が無くなり、春の訪れがやってきました。 東日本区の各クラブの皆様に対しまして

は、今年度も精力的にワイズダム発展の為に推進されています事を感謝申し上げます。 

 皆様もご心配されていました第 23 回東日本区大会の開催ですが、新型コロナウイルスの影響で、開催を

中止させていただく事になりました。 ４月３日（金）、四谷の東日本区事務所で、常任役員会を開催し、

中止を判断し、決定させていただきました。同日夜、役員会の議決権者である 4 人の事業主任並びに 7 人の

部長に電話連絡をさせて頂き、全員から了承を頂きました。そして、メールにて、東日本区役員全員に了解

をいただき、本日のお知らせとなりました。 年度の総決算である東日本区大会を中止というのは、前代未

聞のことですが、猛威を振るうコロナウイルスに対しましては、今のところ対処の最善策もない状態です。 

各クラブに於かれましても、例会を始め、各事業やイベントも開催を自粛され、ままならない状況に心が痛

みます。 今後の運営ですが、東日本区大会時に行われる代議員会は、議案並びに報告捷を郵送し、郵便投

票にて評決を取りたいと思います。また、皆様から、ワイズの運営などで、お困りやお気づきの点がござい

ましたら、私に直接連絡頂きたいと思います。 また、早期よりこの大会に登録いただいた方には、今後順

次こちらから連絡をさせて頂きます。登録料などにキャンセル料が掛からないよう、対応させていただきま

すので、ご了承ください。  いずれにしても、日々刻々とコロナウイルスの関係で情勢が変化しています。

皆様もこの国難といわれるコロナウイルスに健康を害することなく注意し、来年度以降の活動はなかなか見

えづらくはなっていますが、気持ちを強く持ち、ワイズの団結力で明るい陽射しが差してくることを願いま

しょう。  ワイズメンとして生きることは、いつも連帯と協調の中、私たちのモットー、「強い義務感を

持とう 義務はすべての権利に伴う」を持ち続けることです。 

 東日本区大会で、北海道行きは、中止となりましたが、いつかまた十勝で、何らかのお会いできる機会は

必ず訪れます。その時こそ、また笑顔で再会できます様、心からお待ちしています。 

 

幸福論雑感    宮﨑 善昭 

幸福論が盛んである。本屋に行ってみると幸福コ

ーナーがあるほどである。みんなが幸福を望んでい

てそのために考え、模索している。Ａ・マーズロー

の人間の欲求５段階に拠れば各段階を経て５段階目

の「自己実現」が最も欲求が充足できて満足できる

状態らしい。  

しかし、そうであろうか？統計によると自己実現

できている人のほとんどは高齢者で若者はいないら

しい。なんでか？高齢になってだんだん「自分自身

が足ることを知り、エネルギーを共に生きることに

向ける」心境になっていることではないかと想像す

るのである。  

しかし、これは高齢ならずとも実は最初か真理な

のではないかと考えてみる。つまり、感情的に幸福

になるのに不足していると感じている快楽や心地よ

さを追求し続けてもきりがない、「禅」がいうように

先ず自分自身に目を向け、自己実現しようとする一

切の欲求から離脱する心境で生きることなのかもし

れない。なんて言っては見たものの、明日のゴルフ・

スコアに一喜一憂してしまうレベルから脱し切れて

いない自分は幸福からは程遠い位置をキープしてい

るに過ぎないと自覚してみる。 
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① 札幌ブランチ再開のお知らせ： 

政府の緊急事態宣言解除並びに北海道・札幌市の休

業要請解除に伴い、6 月 1 日（月）より札幌ブランチ

の各プログラム及び施設利用を再開致しました。 

 再開にあたっては、政府の「新しい生活様式」及び

北海道の「新北海道スタイル」並びに関係諸機関の「ガ

イドライン」に準拠して新型コロナウイルス感染防止

対策を講じております。スタッフ一同、会員皆様との

再会を楽しみにしております。 

② イベント自粛について： 

 札幌ブランチの各プログラムの再開は行われまし

たが、当面の間、各イベントを中止・延期致します。 

【6 月中止決定イベント】 

・水の安全キャンペーン 

（着衣泳、水泳フェスティバル） 

・サッカー交流会 

・親子遠足 

⓶ コロナ対策に万全を期しています。（写真下） 
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 ＹＭＣＡニュース 担当主事 北川 佳治 

 

 
 

 

① 会員の研鑚を行う場であること 様々な思いや願

いを持って入会された会員に対して、クラブ はそ

のニーズにこたえなければなりません。しかし、

そのため のプログラムの基本は会員の質的向上

を考えたものでなければなりません。YMCA や

地域社会に対する奉仕を行うために必要なこと

は、質の高いボランティアが望まれます。 

② 会員同士の親ぼくを深める場所であること 温か

い人間関係を構築するためにはお互い親しくな

り、理解 しあうことが重要です。このことが十分

でないとクラブは互解 してしまいます。  

③ 例会は①と②が前提にある工夫がなされているこ

と。 楽しい例会、メリハリの利いた活気ある例会

運営こそがクラブ活動の原点です。 

⑥ 次のリーダが育つ仕組みがあること リーダーを  

 育てる力があるクラブは永遠に続きます。 

⑦ クラブの中に目標になる人がいること 素晴らし

い人物だと言われる人が沢山クラブにいることは

会員にとって誇りであり、目標になります。  

④、⑤、⑧ 略 

 

ワイズの信条 

１． 自分を愛するように、隣人を愛そう。 

２． 青少年のためにＹＭＣＡに尽くそう。 

３． 世界的視野をもって、国際親善をはか

ろう。 

４． 義務を果たしてこそ、 

権利が生ずることを悟ろう。 

５． 会合には出席第一、 

社会には奉仕第一を旨としよう。 

 
 

 

  

 

 
 惜別 岡本尚男ワイズ 

第 40 代日本区理事岡 

本尚男ワイズ（京都キャピ

タルワイズメンズクラブ）

の訃報に接し、驚いていま

す。1995 年 1 月 17 日、役

員会の最中に阪神淡路大

震災の第一報が飛びこん 

できました。その後の岡本さんの獅子奮迅の活躍は

今思いだしても胸が熱くなる思いです。 

 あの柔らかい京都弁とユーモアにつられて笑っ

ているうちに何故かやる気にさせられる人でした。 

 満州で終戦になり、食うや食わずで妹さんと豆腐

を売って生き伸びた話しを聞きな 

がら飲んだ夜を思い出しています。 

生前のご講演の一節を読みなが 

ら冥福を祈ります。 

       （中田靖泰記） 
 

クラブに求められるもの  岡本 尚雄 
 

上・プールは 

徹底的に 

洗浄。 

左：手洗い、 

マスク、通 

気、検温。 

右：指導員は 

フェイス 

シールド。 


